

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU N° 128

Mardi 22 septembre 2020.

Nombre de personnes : 8

THEMES PROPOSES :

- Peut-on renoncer à la vérité ?
- L'expérience peut-elle être trompeuse ?

Thème retenu : **L'expérience peut-elle être trompeuse ?**

POINTS PRINCIPAUX EVOQUES :

- L'expérience c'est d'avoir vécu quelque chose
- L'expérience vient conforter certaines certitudes
- L'expérience est un vécu qui peut se révéler trompeur par la suite
- Il peut être fait appel à l'expérience de tiers, expérience qui ne sera pas forcément fiable (Cf. l'allégorie de la Caverne – Platon),
- L'expérience des autres est une image
- Si une expérience est menée dans les mêmes conditions qu'une expérience réussie faite auparavant et que le résultat n'est pas celui attendu, c'est qu'une erreur a été commise (Cf. pâtisserie etc.)
- Il peut y avoir influence de l'acteur sur l'expérience, selon la physique quantique (moyenne faite sur un nombre d'expériences, qui part du savoir faire et qui tient compte de l'aléatoire)
- La première guerre mondiale devait être la « Der des Ders », mais elle n'a pas servi d'expérience puisqu'il y a eu une seconde guerre mondiale...
- Certains, malgré l'expérience, refont les mêmes erreurs, en adoptant le même comportement
- L'expérience des uns n'est pas, la plupart du temps, écoutée, ni donc suivie par les autres
- Les sportifs doivent faire leurs propres expériences
- Les expériences en matière scientifique peuvent être multiples avant d'arriver à un résultat
- Il y a des expériences qui sont acquises. Ex. : l'eau bout à 100°C, sous une pression normale (1 atmosphère)
- Les jeunes enfants n'ayant aucune expérience, il appartient aux parents de leur apprendre les dangers qu'ils peuvent rencontrer, mettant leur vie en péril (brûlures, escaliers, rues...)
- L'expérience est difficilement transmissible aux enfants : décalage des époques vécues
- Les animaux font des expériences qui leur servent.

Citations :

« L'expérience est le nom que chacun donne à ses erreurs » (Oscar Wilde 1854-1900)

« L'expérience est une lumière qui n'éclaire que soi-même » (Lao Tseu VI ou Vème s.av J-C)